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25 DE FEBRERO, 2014 

 

PRIMERAS PLANAS 

 FALLA SAT AL USUARIO 

 

SE AMPARA “EL CHAPO”  CONTRA LA EXTRADICIÓN 

 OFRECERÁN A “EL CHAPO”  UN TRATO DE TESTIGO PROTEGIDO 

 “EL CHAPO”  SE QUEDA: SEGOB 

 “MAYO”  ZAMBADA, EL QUE SIGUE: OSORIO 

 DISCUTE EU CON MÉXICO LA EXTRADICIÓN DE “EL CHAPO” 

 NO DEBEMOS CAER EN TRIUNFALISMOS: PEÑA NIETO 

 

SIN CASTIGO, 96% DE LAS DENUNCIAS DE LA ASF 

 DEUDA DE ENTIDADES AVASALLA SU INGRESO 

 EN ALMOLOYA... VIVE “EL CHAPO”  SU PEOR PESADILLA 

 “EL CHAPO”  CAYÓ EN MENOS DE TRES MINUTOS 

 AÍSLAN A “EL CHAPO”  PARA QUE NO ESCAPE 

 CAPTURA NO ES PARA TRIUNFALISMOS: PEÑA 

 ¡ACORRALADO! 

 PIDE EPN NO CAER EN TRIUNFALISMOS 

 RECONOCE PEÑA A INSTITUCIONES DE SEGURIDAD 

 

EL PODER JUDICIAL DESMONTA LA LEY DE SEGURIDAD POR 
INCONSTITUCIONAL 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
Pide la Autónoma de Zacatecas $1,049 millones a la SEP              
 
En el sexto día de huelga general en la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), el Rector, Armando Silva Chairez, 
pidió a la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal mil 49 millones de pesos para atender los problemas 
estructurales de esa institución y sacarla del paro laboral. La petición formal fue enviada al Subsecretario de Educación 
Superior de la SEP, Fernando Serrano Migallón, a quien se le explicó que más de 3 mil profesores del Sindicato de 
Personal Académico (SPAUAZ) están en paro en demanda del pago de prestaciones y recategorizaciones por 
escalafón, proceso detenido hace siete años. La rectoría solicitó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, a la SEP 
y a la Cámara de Diputados dar prioridad a la UAZ en la distribución del Fondo de Apoyo para el Saneamiento 
Financiero y para la Atención a Problemas Estructurales de las universidades públicas. (La Jornada, p. 32) 

Estudiantes del IPN se medirán con pares de AL 
 
Dos equipos de estudiantes, más una reserva de la Escuela Superior de Cómputo del IPN, competirán en la cuarta 
edición del concurso universitario Indra Future Minds Competition, promovido por la tecnológica Indra para encontrar al 
talento más capacitado en herramientas colaborativas y que eventualmente pueda formar parte de la plantilla laboral de 
esta compañía española. (El Economista, p. 38) 
 
Lanza la UNAM plan de retiro de profesores de asignatura 
 
Como parte de los esfuerzos para mejorar las condiciones de jubilación de sus profesores, la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) publicó este lunes la convocatoria para el programa de retiro voluntario del personal 
académico de asignatura. En esta iniciativa podrán participar todos los mayores de 70 años, con al menos 25 años de 
antigüedad académica en la institución, de los cuales al menos en los últimos siete haberse desempeñado como 
profesor de asignatura con un mínimo de 20 "horas-semana-mes" contratada. (La Jornada, p. 37) 
 
Se publicará mañana la convocatoria para los aspirantes a rector de la UACM 
 
La Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) publicará este miércoles en diferentes medios impresos y en 
el portal de la institución la convocatoria para los aspirantes a rector. En sesión extraordinaria, el Consejo Universitario 
(CU) acordó que la recepción de documentos y la entrega de los programas de trabajo de los aspirantes, en los cuales 
especificarán estrategias, mecanismos y acciones para dar continuidad e impulso a los procesos que contribuyan a la 
consolidación del proyecto educativo, será del 27 de este mes al 21 de marzo. (La Jornada, p. 34 

Rechaza la UAEM haber provocado un desfalco en finanzas de CONACULTA  
 
La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) rechazó haber provocado un desfalco en las finanzas del 
Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CONACULTA) por los contratos que firmó en 2012 esta dependencia 
federal con el Fondo de Fomento y Desarrollo de la Investigación Científica y Tecnológica (FONCIT) de la UAEM, para 
la prestación de varios servicios que implicaban la implementación de tecnologías en el acervo de varias bibliotecas 
federales. A raíz de que se hizo público un informe de la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) de la Cuenta Pública 
de 2012, en el cual se presume un presunto desfalco a CONACULTA por 350 millones de pesos, por servicios 
contratados con el FONDIC que presuntamente no se realizaron, el Secretario de Administración de la UAEM, Javier 
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González Martínez, aclaró que todos los puntos del convenio CONACULTA- FONDICT se cumplieron y que existe la 
documentación comprobatoria para soportarlo. (La Jornada, p. 38) 

Inicia el cobro de inscripción 
 
La Universidad Michoacana, ante la premura y necesidad con respecto a la gratuidad educativa, ha declarado el fin de 
este presunto beneficio debido a que el Gobierno del Estado de Michoacán no ha pagado los 100 millones de pesos 
correspondientes al pasado ciclo escolar, recurso que tuvo que absorber la rectoría de la institución académica. En 
rueda de prensa, el Tesorero Horacio Díaz Mora, señaló que la institución comenzó a cobrarse cuotas de inscripción a 
este segundo semestres del actual año lectivo 2013-2014 en todos los planteles escolares de la Casa de Hidalgo. 
(Rumbo de México, p. 10) 
 
Bloquean vía por una universidad 
 
Indígenas nahuas de la comunidad de Atliaca bloquearon durante siete horas la carretera federal Tixtla-Chilapa para 
exigir al Gobernador Ángel Aguirre firme un decreto que establezca la creación de la Universidad Autónoma 
Latinoamericana Caribeña Ciencias y Artes (UALCA). (Reforma, p. 17) 

 
SEP 

 
Instala el Rector José Narro  cátedra "Fernando Solana"                 
 
A iniciativa del Titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade; del Rector José Narro; del 
Subsecretario para América del Norte de la cancillería, Sergio Alcocer; de los Secretarios de Economía, Ildefonso 
Guajardo, y de Educación Pública, Emilio Chuayffet, así como de Carlos Slim, la cátedra "Fernando Solana"  estará a 
cargo de diplomáticos en activo y en retiro, "que podrán ofrecer los conocimientos acumulados en muchos años de 
experiencia representando a México en el extranjero". Emilio Chuayffet reconoció el aporte de Solana en la elaboración 
de la Reforma Educativa. "El mejor homenaje para alguien que ha pugnado toda su vida por la formación de sus 
semejantes, es educar", apuntó. Agregó que México ha retomado hoy la ruta que impulsó Fernando Solana con la 
creación del Instituto Nacional de Educación de los Adultos (INEA). "Estamos moviendo el país a través de la 
responsabilidad global, pero sin dejar de lado el único proceso de cambio social contundente, el de dotar de una 
educación de calidad, con equidad a todos." Parafraseando a Fernando Solana, el Titular de la Secretaría de Educación 
Pública, señaló que "México llegará tan lejos como llegue la educación". Durante la presentación el ex Canciller 
Fernando Solana Morales, sugirió a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) emplear a los diplomáticos obligados 
a jubilarse a los 65 años de edad, llamó a aprovechar la vasta experiencia de los diplomáticos en retiro. (La Jornada, p. 
16) 
 
Dan la palabra a legisladores de 12 años 
 
Al inaugurar el "Noveno Parlamento de las Niñas y los Niños", en la Cámara de Diputados, donde participaron 196 niñas 
y 104 niños de todo el país el Vicepresidente de la Mesa Directiva, José González Morfín, subrayó que el acto es un foro 
para que los menores expresen su sentir y formulen propuestas sobre el trabajo de los diversos actores políticos.  En el 
salón de Plenos, el Diputado panista sostuvo que la opinión de los escolares es muy importante, ya que representan a 
los futuros líderes del país. Por su parte, Alba Martínez Olivé, Subsecretaria de Educación Básica destacó el 
compromiso de la Secretaría de Educación Pública de hacer efectivo el derecho a la educación para todos los niños del 
país. Después de abandonar la Cámara de Diputados, los 300 legisladores infantiles,  hicieron un recorrido por el 
Papalote Museo del Niño y a las ocho de la noche llegaron a la sede de la Secretaría de Educación Pública, para asistir 
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a la cena que les ofreció esta dependencia. Emilio Chuayffet, Titular de la SEP, consideró al Noveno Parlamento como 
un espacio donde la niñez puede ejercer su derecho a la participación. Chuayffet  alentó a los niños parlamentarios a 
continuar con sus estudios y convertirse en un ejemplo a seguir. "Denle a sus padres el honor de estudiar para ser 
mejores y devuélvanle a México la importante tarea que es educarlos volviéndose mujeres y hombres libres que 
respeten a los demás y que hagan de su propia vida un ejemplo que por sí solo eduque a los más jóvenes, a los futuros 
niños, a los que vienen detrás", dijo.  El menú que pudieron disfrutar los pequeños en las instalaciones de la SEP, luego 
de la larga jornada fue: fideos secos, milanesa con puré de papá y pastel de chocolate. (Excélsior, p. 6) 
 
Agenda Martes 25 de febrero de 2014 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) realiza Foro Regional sobre Educación Media Superior en el Hotel Presidente 
Intercontinental de Monterrey, Nuevo León. (Rumbo de México, p. 10) 
 
GDF pide unidad ciudadana            
 
Miguel Ángel Mancera Espinosa, Jefe del Gobierno del Distrito Federal, hizo un llamado a la unidad y el trabajo en 
equipo para consolidar el desarrollo, progreso y bienestar de México y sus habitantes. Al conmemorar el "Día de la 
Bandera" en la Escuela Secundaria Técnica No. 6 Sor Juana Inés de la Cruz, destacó que no se trata solamente de 
conmemorar una fecha, sino de tener presente que las y los mexicanos debemos trabajar unidos para que al país le 
vaya mejor. Acompañado por la Secretaria local de Educación, Mara Robles Villaseñor, el historiador Enrique 
Florescano y por el Administrador Federal de Servicios Educativos de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis 
Ignacio Sánchez; Mancera pidió a los estudiantes a comprometerse con su formación, dijo que los jóvenes son la 
esperanza y motor de cambio para la ciudad. Además instruyó a Robles a equipar este plantel con la infraestructura 
necesaria para garantizar la conectividad a Internet de los estudiantes. (Excélsior, p. 2-Comunidad) 
 
Formalizan combate a profesionistas patito             
 
Arely Gómez, Roberto Gil y Manuel Camacho Solís, quienes conforman la Mesa Directiva de la Comisión de Justicia del 
Senado, presentaron la iniciativa que cerrará el paso al ejercicio de profesionales no calificados y que generan graves 
problemas a la población por los errores que cometen. De esta forma, los médicos, abogados, arquitectos, ingenieros y 
contadores estarán obligados a certificarse en colegios profesionales para poder ejercer y, en caso de incurrir en 
comportamientos sin ética o errores graves serán "boletinados" para que nadie los contrate. En conferencia de prensa, 
los legisladores federales aclararon que estos profesionistas deberán enfrentar también las consecuencias penales y 
administrativas que impliquen su mala práctica profesional. La Senadora Arely Gómez, quien es la principal promotora 
de esta reforma, aclaró que la Secretaría de Educación Pública (SEP) mantendrá su obligación de certificar a los 
profesionales, pero ahora se auxiliará de los colegios, a los cuales se les obligará a contar con un Comité de 
Evaluación, que a su vez será integrado y supervisado por un ente federal para evitar que existan conflictos de intereses 
en su formación y frente a quienes van a certificar. (Excélsior, p. 13) 
 
Apoyarán programa Escuela Verde 
 
El Programa Escuela Verde, destacó el legislador Fujiwara Montelongo es un programa que nació coordinado por la 
Secretaría de Educación Pública ( SEP) y de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y se planteó entre sus líneas de 
acción la construcción de modelos de gestión ambiental escolar. (Rumbo de México, p. 13) 

Fallan las cuentas a SFP, Sagarpa y SEP 
 
La Función Pública fue objeto de cuatro auditorías durante 2012, pero ninguno de sus dictámenes fueron "limpios"; dos 
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resultaron "con salvedad" y otros dos "negativos". De 14 auditorías practicadas por la ASF, ninguna resultó "limpia"; 
siete quedaron "con salvedad" y siete fueron "negativas". Entre los rubros con malos resultados están el Programa de 
Sustentabilidad dé los Reclusos Naturales y el Programa de Prevención y Manejo de Riesgos. Otra dependencia que no 
tuvo una sola evaluación "limpia" es la Secretaría de Educación Pública (SEP), la cual fue dirigida en el último año de 
Felipe Calderón por José Angel Córdova Villalobos. De 18 auditorías, 11 tuvieron salvedades y siete resultaron 
"negativas". Entre los programas que la SEP no logró justificar con pulcritud el manejo de recursos están Escuelas de 
Calidad, Formación de Maestros de Educación Básica, Programa Nacional de Lectura, Equipamiento de Escuelas de 
Educación Básica y Habilidades Digitales para Todos (programa que sustituyó a Enciclomedia, impulsado en su 
momento por el Presidente Vicente Fox). (Excélsior, PP y 6) 
 
Diario Oficial de la Federación 
 
Fernando Galindo Favela, Subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, y Marco Antonio 
Abaid Kado, Oficial Mayor de la Secretaría de Educación Pública, emiten el acuerdo por el que se da a conocer el 
procedimiento y los plazos para llevar a cabo el proceso de conciliación de los registros de las plazas transferidas, así 
como, la determinación de los conceptos y montos de las remuneraciones correspondientes.  (DOF, p. 2, Primera 
Sección) 
 
Convocatorias Para Concursos de Adquisiciones, Arrendamientos, Obras y Servicios del Sector Publico 
 
CONALITEG Convocatoria 007. (DOF, p. 37, Quinta Sección) 
 
INBA, licitaciones públicas nacionales, resumen de convocatorias múltiples No. 2. (DOF, p. 67, Quinta Sección) 
 
INAH, licitación pública nacional mixta, resumen de la convocatoria 11. (DOF, p. 68, Quinta Sección) 
 
IPN, resumen de convocatoria licitación pública nacional presencial. (DOF, p. 69, Quinta Sección)  
 
UNAM, licitación pública nacional, convocatoria No. 771.01.12.005.CN.LN. 621.14.0093. (DOF, p. 73, Quinta Sección)  
 
Desplegado Asociación Civil Ojo Ciudadano 
 
La Asociación Civil, publica desplegado dirigido al Presidente Peña Nieto, a los Secretarios Osorio Chong, Videgaray 
Caso y Chuayffet Chemor, manifestando: "la Reforma al artículo 3º Constitucional fue un gran logro para la educación. 
Ahora  la clave es la ¡IMPLEMENTACIÓN! (Reforma, p. 6 y7) 

 
SECTOR EDUCATIVO 

"Maestría en PYMES del IPN contribuye a la competitividad en las empresas", dice la Coordinadora Ramírez 
 
Apoyar a que las pequeñas y medianas empresas (PYMES) sean más competitivas y subsistan a través del tiempo, con 
bases organizacionales, capacitación y estructura, es el resultado de alumnos que egresan de la maestría en PYMES 
del Instituto Politécnico Nacional. Diana Ramírez, Coordinadora del programa, mencionó que de acuerdo con 
diagnósticos de estudios, al menos 4 de cada 10 PYMES que abren, cierran en los tres primeros años de vida, bajo este 
estándar "hemos encontrado que las pequeñas empresas carecen de todo, desde una planeación organizacional, 
recursos financieros limitados, carecen de tecnología, de infraestructura, no saben cómo acudir al gobierno", comentó. 
(La Crónica, p. 24) 
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IP dirá qué necesita en ciencia y tecnología 
 
Para contribuir a resolver el problema de vinculación entre las empresas y las universidades o centros de investigación, 
el Foro Consultivo, Científico y Tecnológico (FCCyT) encuestará a las empresas para tratar de entender qué necesitan 
del sector académico en ciencia, tecnología e innovación (CTI). Esto lo dio a conocer en conferencia de prensa la 
Coordinadora del FCCyT, Gabriela Dutrénit, quien explicó: "Queremos oír la voz de las empresas, para recoger su punto 
de vista, estamos interactuando con las cámaras (empresariales) para integrar el cuestionario, que ya está, y hacerlo 
circular entre las empresas". (El Economista, p. 2, 38 y 39) 
 
Deserción en estudios, a la alza 
 
Datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), muestran que aproximadamente en 
México sólo se gradúa el 25% de los estudiantes que cursan la universidad. En este sentido, algunos estudios muestran 
que gran parte de la deserción de este nivel escolar se debe en parte a que la universidad no cumple las expectativas 
de los jóvenes pues la gran mayoría no consigue estudiar en la institución de su preferencia. (La Razón, p. 16) 
 
Estudiantes y comerciantes, los más secuestrados 
 
En respuesta al incremento de 35% en el número de secuestros registrados en el Estado de México, el Vocero de 
Seguridad y Justicia mexiquense, Indalecio Ríos Velásquez, anunció acciones para contrarrestarlo, como la 
especialización de 24 jueces en la atención de este delito y el confinamiento de los plagiarios en módulos especiales 
habilitados en seis penales mexiquenses. De acuerdo con datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública, el número 
de secuestros en la entidad creció de 20 a 27 personas, en el periodo comprendido de enero al 17 de febrero de 2013, 
respecto al mismo lapso de este año. Ríos atribuyó el incremento a que la gente denuncia más. (El Universal, p. 1-
Ciudad)  

SNTE /CNTE 
El SNTE, un monstruo de mil cabezas 
 
Al cumplirse un año de la detención de Elba Esther Gordillo (26 de febrero), el catedrático de la Universidad Autónoma 
Metropolitana Carlos Ornelas reconoce que el SNTE sólo ha atenuado el discurso con relación a la Reforma Educativa –
a la cual Gordillo Morales se opuso férreamente-, pues en la práctica ha cabildeado con gobernadores y congresos 
estatales suavizar el contenido de la modificación constitucional en las leyes locales. "Algunos gobiernos tuvieron 
compromisos, por ejemplo con la sección 30 (de Tamaulipas); 12 y 44 (en Durango). Son amigos que le deben la 
movilización para el voto; les han pagado generosamente, pero tienen miedo a romper la alianza política-electoral", 
señaló. La cúpula del Sindicato Nacional de Trabajadores, dice el académico, "se domesticó", debido a que muchos de 
los dirigentes fueron advertidos de procesos penales en su contra. (El Economista, p. 35) 
 
Oaxaca dará de baja a 170 profesores comisionados 
 
El Gobierno de Oaxaca dará de baja o suspenderá a 170 profesores de la sección 22 de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), debido a que realizan tareas políticas para ese gremio o ejercen otra función que 
no es estar frente a un grupo impartiendo clases. La existencia de 250 profesores comisionados, que forman parte de la 
nómina del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca generó que la auditoría Superior de la Federación emitiera 
observaciones al gobierno de Oaxaca. El organismo federal exigió que se devuelvan 36 millones de pesos que se 
utilizaron para pagar el salario de los referidos comisionados por esta fuera de norma, informó el titular del EEPO 
Manuel Antonio Iturribarría Bolaños. (Milenio, p. 10) 
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INFORMACIÓN GENERAL 

Captura de capo, signo de Estado eficaz: Peña 
 
Tras reconocer la labor del Gabinete de seguridad nacional, el Presidente Enrique Peña Nieto advirtió que la captura de 
Joaquín El Chapo Guzmán de ninguna manera debe ser motivo para caer en triunfalismos. Al encabezar la ceremonia 
del Día de la Bandera en la sede del 105 Batallón de Infantería en Frontera, Coahuila, que inauguró ayer mismo junto 
con el Secretario de Defensa, Salvador Cienfuegos. El Mandatario dijo que la detención de El Chapo es un claro 
ejemplo de la coordinación entre instituciones y el uso de sistemas de inteligencia. En su discurso, el Presidente de 
México reconoció a las Secretarías de Gobernación, de la Defensa Nacional y de la Marina-Armada de México, así 
como a la Procuraduría General de la República, a la Policía Federal y al Centro de Investigación y Seguridad Nacional 
por la aprehensión de uno de los delincuentes más buscados a nivel mundial. (El Universal, p. 10, Milenio, p. 21) 
 
Se ampara El Chapo contra la extradición 
 
Abogados de Joaquín El Chapo Guzmán iniciaron la defensa legal del líder del cártel de Sinaloa, detenido el sábado, 
con la presentación de un amparo contra una eventual solicitud de extradición de la justicia estadounidense. En 
Washington, la Casa Blanca confirmó que hay conversaciones con el Gobierno de México sobre la posible extradición 
de Guzmán. Sobre el tema, funcionarios del Gobierno de México señalaron que, aunque la comunicación entre los dos 
países es muy fluida, el caso deberá resolverse primero aquí, donde enfrenta nuevos cargos. Ayer la Procuraduría 
General de la República (PGR) fincó acusaciones de narcotráfico a El Chapo, derivadas de una investigación que data 
de 2009. A pesar de que ya estuvo en prisión desde 1993 hasta que escapó, en 2001, el capo nunca ha sido 
sentenciado por las actividades del cártel de Sinaloa. (El Universal, Ocho Columna) 
 
Mayo Zambada, el que sigue: Osorio 
 
El capo Ismael El Mayo Zambada García se convirtió en el nuevo objetivo del Gobierno federal tras la detención de su 
compadre y socio, Joaquín El Chapo Guzmán, dijo ayer el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. El 
funcionario federal refirió que además de que el sistema de inteligencia se enfocará a El Mayo, a quien se atribuye 
facilitó la huida de El Chapo del penal de máxima seguridad de Puente Grande, Jalisco, en 2001, continuarán con su 
labor de desactivar a grupos de delincuentes dedicados al secuestro, extorsión, robo a casa-habitación en coordinación 
con las autoridades municipales. (Milenio, Ocho Columnas y 4) 
 
Falla SAT al usuario 
 
Intentar ponerse al corriente con Hacienda puede ser muy engorroso. Las fallas en la página del Servicio de 
Administración Tributaria (SAT) complican la realización y cumplimiento de al menos 107 trámites. Una revisión del 
catálogo de requisitos del fisco precisa que éstos deben ser o tienen la opción de llevarse a cabo por Internet, en un 
portal que presenta fallas, saturación del sistema y enlaces rotos. Durante una inspección del sitio, se observó que al 
dar clic en las ligas para obtener información sobre aclaraciones, asesoría fiscal, chat uno a uno, consultas y servicios, 
talleres y conferencias, denuncias, reconocimientos, sugerencias y hasta quejas, un mensaje señalaba que la página no 
había sido encontrada. (Reforma, Ocho Columnas) 
 
Renuncia Elizondo al PAN 
 
Tras advertir que el PAN ha sido invadido por males que ya no tienen remedio, como la corrupción y el clientelismo, el 
ex Gobernador de Nuevo León Fernando Elizondo renunció ayer a ese partido. Elizondo presentó su dimisión a través 
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de una carta enviada al Dirigente Nacional Gustavo Madero y a los comités locales en la que expuso que su fe en el 
partido se ha agotado ante una serie de malas prácticas que antes se combatían y que hoy predominan en el 
blanquiazul. En entrevista, el también ex Senador señaló que su renuncia es irrevocable. (Reforma, PP y 3) 
 
Con Morfín relevo en San Lázaro a partir de marzo 
 
El Vicepresidente de la Cámara de Diputados, José González Morfín, ayer disipó toda duda para confirmar el acuerdo 
de los 114 diputados federales para compartir la Presidencia de la Mesa Directiva en San Lázaro que dejará su actual 
Presidente, Ricardo Anaya, en la sesión del próximo jueves. Como se sabe a las tres principales fuerzas políticas se 
reparten un año por fracción la Presidencia, entonces los panistas con el derecho a su espacio en el segundo año de la 
legislatura, tomaron el acuerdo en la reunión plenaria de agosto del año pasado para designar los primeros seis meses 
a Anaya y después tocaría a Morfín, para cerrar el 30 de agosto. (El Universal, p. 4) 
 

INFORMACIÓN INTERNACIONAL 

Opositores bloquean calles en Venezuela 
 
Caracas y varias ciudades venezolanas amanecieron ayer con los accesos cerrados por numerosas barricadas 
levantadas por opositores al Gobierno de Nicolás Maduro, lo que de inmediato generó el pedido de varios alcaldes, 
incluso de la oposición, para que se deje sin efecto ese tipo de protestas. El líder opositor Henrique Capriles denunció 
ayer que todavía hay más de 200 personas detenidas, tras la peor ola de protestas en el país, que se saldó con 13 
muertos. Los opositores amontonaron basura y escombros y les prendieron fuego para bloquear el tránsito en zonas 
acaudaladas de Caracas y en otras ciudades del país petrolero, pese a los exhortos de líderes políticos de protestar 
pacíficamente. Entre las vías cerradas se encuentran Los Cortijos, Santa Paula, Los Naranjos, Caurimare, El Cigarral, 
La Tahona, El Cafetal, Santa Mónica, La Boyera, San Antonio de los Altos, de los conurbados municipios Sucre, El 
Hatillo y Baruta, así como la carretera Panamericana. (El Universal, p. 20) 
 
Arranca caravana por Reforma Migratoria 
 
Un grupo de activistas partió de Los Ángeles ayer en caravana como parte de la primera campaña nacional del año en 
favor de una Reforma Migratoria en Estados Unidos. Se trata de una gira que se realiza en dos autobuses que 
recorrerán más de 75 distritos legislativos en más de 30 estados, como Nevada, Oregon, Washington, Arizona, Texas, 
Illinnois, Utah, Colorado, Oklahoma, Florida, Ohio y Nueva York. El objetivo de la campaña "Fast for Families" es 
presionar al Presidente de la Cámara de Representantes, John BoeHiner, y a otros congresistas republicanos para que 
aprueben una reforma integral a más tardar en tres meses. El Congreso mantiene en el limbo la Reforma Migratoria ya 
que la mayoría republicana en la Cámara Baja se ha negado a debatir un proyecto integral como el aprobado en junio 
por el Senado, de mayoría demócrata. (Reforma, p. 18) 
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Trabajadores irán hoy al Congreso local 
 

Pide la Autónoma de Zacatecas $1,049 millones a la SEP 
Alfredo Valadez Rodríguez 
Corresponsal 

 
Zacatecas, Zac., 24 de febrero. En el sexto día de huelga general en la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ), el 
rector, Armando Silva Chairez, pidió a la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal mil 49 millones de pesos para 
atender los problemas estructurales de esa institución y sacarla del paro laboral. 
 
La petición formal fue enviada al subsecretario de Educación Superior de la SEP, Fernando Serrano Migallón, a quien 
se explicó que más de 3 mil profesores del Sindicato de Personal Académico (Spauaz) están en paro en demanda del 
pago de prestaciones y recategorizaciones por escalafón, proceso detenido hace siete años. 
 
La rectoría solicitó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, a la SEP y a la Cámara de Diputados dar prioridad a la 
UAZ en la distribución del Fondo de Apoyo para el Saneamiento Financiero y para la Atención a Problemas 
Estructurales de las universidades públicas. 
 
“Que se asigne un monto superior a 100 millones de pesos para pagar anualidades al adeudo histórico de 876 millones 
44 mil pesos, más actualizaciones y recargos, hasta el finiquito del pasivo”. 
 
Armando Silva Chairez también ha solicitado formalmente 173 millones 29 mil pesos de recursos adicionales para el 
pago mensual de seguridad social de maestros y trabajadores administrativos de la UAZ. Esto permitirá finiquitar el 
adeudo histórico recientemente conciliado con el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado, del fondo de vivienda de esta dependencia y del Sistema de Ahorro para el Retiro al 31 de diciembre del 2013. 
 
Asimismo pidió a las autoridades educativas una mesa de trabajo para justificar las plazas académicas ejercidas para 
atender el crecimiento de la oferta educativa. 
 
Mientras, el comité general de huelga del sindicato anunció que este martes se manifestará en el Congreso local para 
demandar la intervención de los legisladores y del gobierno estatal. 
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Se dirige a mayores de 70 años con 25 de labor 
 

Lanza la UNAM plan de retiro de profesores de asignatura 
Emir Olivares Alonso 

 
Como parte de los esfuerzos para mejorar las condiciones de jubilación de sus profesores, la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) publicó este lunes la convocatoria para el programa de retiro voluntario del personal 
académico de asignatura. 
 
Informó que en esta iniciativa podrán participar todos los mayores de 70 años, con al menos 25 años de antigüedad 
académica en la institución, de los cuales al menos en los últimos siete haberse desempeñado como profesor de 
asignatura con un mínimo de 20 “horas-semana-mes” contratadas. 
 
Además, deberán cumplir con los requisitos para optar por la pensión por cesantía en edad avanzada o por jubilación en 
los términos de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (Issste). 
 
La convocatoria –que se publicó ayer en la edición Gaceta UNAM– asienta que además de la pensión o jubilación por el 
Issste o los recursos de la cuenta individual del PensionIssste, quienes se acojan a este esquema recibirán dos 
beneficios adicionales. 
 
La UNAM les proporcionará un 50 por ciento adicional a la pensión de ley, la cual se estipula en la cláusula 76 del 
contrato laboral del personal académico, según el cual, los profesores universitarios con más de 15 años de servicio 
recibirán de jubilación, por cada año de labor, 17 días de salario íntegro para hombres y 19 días para las mujeres. El 
incentivo que la UNAM proporcionará será la mitad de la suma total de la pensión. 
 
La casa de estudios mantendrá un seguro de gastos médicos mayores para los docentes que opten por este programa, 
en condiciones a las que gozan actualmente. 
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La darán a conocer en medios impresos y en la página de Internet de la casa de estudios 
 

Se publicará mañana la convocatoria para los aspirantes a rector 
de la UACM 
Laura Gómez Flores 

 
La Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) publicará este miércoles en diferentes medios impresos y en 
el portal de la institución la convocatoria para los aspirantes a rector, con el fin de “llegar más allá de nuestra comunidad 
y de que el país se entere que existe un proceso abierto que concluirá a más tardar el 20 de mayo con el 
nombramiento”. 
 
En sesión extraordinaria, el Consejo Universitario (CU) acordó que la recepción de documentos y la entrega de los 
programas de trabajo de los aspirantes, en los cuales especificarán estrategias, mecanismos y acciones para dar 
continuidad e impulso a los procesos que contribuyan a la consolidación del proyecto educativo, será del 27 de este mes 
al 21 de marzo. 
 
Mientras tanto, del 27 de febrero al 28 de marzo el CU integrará el colegio electoral para actuar en caso de que se 
presente alguna impugnación, por ejemplo en caso de que algún participante no cumpla los requisitos, y estar en 
condiciones de publicar una primera lista de aspirantes el 27 de marzo. 
 
La publicación final de los postulantes será el 4 de abril, la cual se dará a conocer en todos los planteles y sedes, junto 
con sus propuestas de programa de trabajo. En caso de ser más de tres, se efectuará una consulta entre la comunidad 
el 29 de abril. 
 
Durante la sesión, que duró más de nueve horas, el rector de esa casa de estudios, Enrique Dussel, amenazó con 
renunciar si los integrantes del CU daban “el mismo peso” a maestros, alumnos y otros trabajadores. “No es cuestión 
pequeña universalizar la votación. De hacerse, la universidad debería disolverse. No es chiste”, agregó. 
 
Tras varias intervenciones se acordó crear una fórmula en la cual la participación del sector estudiantil tendrá una 
representación de 45 por ciento, igual porcentaje para el sector académico con 700 profesores y 10 por ciento para 
administrativos y técnicos, aún cuando se trata de una consulta de preferencias. 
 
Los interesados deben ser ciudadanos mexicanos, poseer al menos el grado de maestría, haber desempeñado cargos 
académicos en instituciones de enseñanza superior y estar comprometidos con la construcción del proyecto educativo y 
social de la institución, con el fin de contar con el nombre del nuevo rector a más tardar el 20 de mayo próximo. 
 
Cabe señalar que la propuesta del actual rector de integrar a las papeletas el perfil de los aspirantes fue desechada, 
porque se incorporará a la exposición de motivos, que se emitirá paralelamente a la convocatoria, a fin de que la 
comunidad los conozca y elija a quien dirigirá esa institución en los siguientes años. 
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Envió a la ASF documentación que prueba el cumplimiento de seis servicios 
 

Rechaza la UAEM haber provocado un desfalco en finanzas de 
Conaculta 
 
Firmó la dependencia federal en 2012 contratos para implementar tecnologías en bibliotecas 
Israel Dávila 
Corresponsal 

  
Toluca, Mex., 24 de febrero. La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) rechazó haber provocado un 
desfalco en las finanzas del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) por los contratos que firmó en 
2012 esta dependencia federal con el Fondo de Fomento y Desarrollo de la Investigación Científica y Tecnológica 
(Fondict) de la UAEM, para la prestación de varios servicios que implicaban la implementación de tecnologías en el 
acervo de varias bibliotecas federales. 
 
A raíz de que se hizo público un informe de la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) de la Cuenta Pública de 2012, 
en el cual se presume un presunto desfalco a Conaculta por 350 millones de pesos, por servicios contratados con el 
Fondic que presuntamente no se realizaron, el secretario de Administración de la UAEM, Javier González Martínez, 
aclaró que todos los puntos del convenio Conaculta-Fondict se cumplieron y que existe la documentación comprobatoria 
para soportarlo. 
 
Señaló que de los siete convenios que se firmaron para la prestación de servicios, seis ya fueron concluidos y hay 
cartas de la dependencia federal que así lo confirman. 
 
A la fecha, dijo González Martínez, sólo un servicio –que implica la introducción de cableado en la Biblioteca México, 
José Vasconcelos– no se ha cumplido, pero por cuestiones no imputables a la Fondict o a la UAEM, ya que Conaculta 
no ha terminado la remodelación de ese espacio por lo cual no han existido condiciones para trabajar en ello. 
 
Los servicios que ya se cumplieron, los cuales justifican el pago hecho por el Conaculta al Fondict en 2012 son: 1) 
servicios de digitalización orientados a fortalecer la preservación del patrimonio cultural mediante el uso de tecnologías 
especializadas; 2) servicios para la generación de producción, edición, posproducción, digitalización, ingesta, 
administración, operación y publicación de contenidos televisivos; 3) adquisición de acervo digital y bibliográfico, 
recursos digitales para bibliotecas públicas; 4) digitalización de 15 mil cintas de materiales audiovisuales, ingesta de 
hasta 3 mil horas digitalizadas en la plataforma de administración de contenidos audiovisuales; 5) digitalización del libros 
de la biblioteca México y obras literarias, y 6) aplicaciones interactivas para el área infantil de la Biblioteca México. 
 
“Todo el material comprobatorio de que estos servicios fueron entregados al Conaculta se envió a la ASF para dejar 
claro que no existe ninguna responsabilidad de nuestra parte”, apuntó González Martínez. 
 
Rechazó que las empresas subcontratadas por el Fondict para prestar los servicios al Conaculta hayan incurrido en 
sobreprecios, toda vez que “para la adjudicación se hizo un estudio de mercado y se comprobó que se otorgaron las 
mejores condiciones de calidad y precio”. 
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Subrayó, por último, que un día después de que se hizo público el informe de la ASF, el cual dejó al descubierto estas 
presuntas irregularidades, el rector de la UAEM, Jorge Olvera García, ordenó una investigación para comprobar si existe 
responsabilidad de algún servidor público universitario involucrado en esos contratos. 
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Formar especialistas en política exterior, el objetivo 
 

Instala el rector José Narro la cátedra Fernando Solana 
 
El ex canciller, “uno de los mejores egresados de la UNAM”, opinan 
Ciro Pérez Silva 

 
Fernando Solana “es un universitario como los mejores, uno de los nuestros, de aquellos gracias a quienes la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) adquiere la grandeza que la mayoría le reconoce. Uno de nuestros 
mejores egresados, uno de quienes nos hacen sentir el orgullo de pertenecer a la conferencia de los universitarios”, 
afirmó el rector José Narro Robles en la ceremonia de instalación de la cátedra que lleva el nombre del ex canciller. 
 
Iniciativa del titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade; del propio rector Narro; del 
subsecretario para América del Norte de la cancillería, Sergio Alcocer; de los secretarios de Economía, Ildefonso 
Guajardo, y de Educación Pública, Emilio Chuayffet, así como de Carlos Slim, la cátedra estará a cargo de diplomáticos 
en activo y en retiro, “que podrán ofrecer los conocimientos acumulados en muchos años de experiencia representando 
a México en el extranjero”. 
 
Chuayffet reconoció el aporte de Solana en la elaboración de la reforma educativa. “El mejor homenaje para alguien que 
ha pugnado toda su vida por la formación de sus semejantes, es educar”, apuntó. 
 
Agregó que México ha retomado hoy la ruta que impulsó Fernando Solana con la creación del Instituto Nacional de 
Educación de los Adultos. 
 
“Estamos moviendo el país a través de la responsabilidad global, pero sin dejar de lado el único proceso de cambio 
social contundente, el de dotar de una educación de calidad, con equidad a todos.” 
 
Parafraseando a Fernando Solana, Chuayffet señaló que “México llegará tan lejos como llegue la educación”. 
 
A su vez, el canciller Meade destacó la trayectoria académica, dentro del espacio público y privado, además del interés 
de Solana en el rescate de la ética dentro de la administración pública, algo que promoverá la cátedra que impartirá el 
Instituto Matías Romero en coordinación con la UNAM y financiada por Grupo Carso y Banamex, entre otros. 
 
Este espacio, agregó el titular de la SRE, formará especialistas en política exterior, además de generar un espacio de 
diálogo entre generaciones a partir de los conocimientos que ofrecerán los diplomáticos en retiro, para que los 
participantes puedan convertirse en internacionalistas sólidamente formados y estén permanentemente actualizados. 
 
Fernando Solana se congratuló de que la cátedra abra espacios para diplomáticos que, por ley, deben dejar su carrera a 
los 65 años, “cuando tienen mucho que ofrecer y mucho que hacer por delante”. 
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“Maestría en pymes del IPN contribuye a la competitividad en las 
empresas”, dice la coordinadora Diana Ramírez 
Lindsay H. Esquivel  

 
Apoyar a que las pequeñas y medianas empresas (pymes) sean más competitivas y subsistan a través del tiempo, con 
bases organizacionales, capacitación y estructura, es el resultado obtenido de alumnos que egresan de la maestría en 
pymes del Instituto Politécnico Nacional (IPN). 
 
 Diana Ramírez, coordinadora del programa, mencionó en entrevista a Crónica que de acuerdo con diagnósticos de 
estudios, al menos 4 de cada 10 pymes que abren, cierran en los primeros 3 años de vida, bajo este estándar "hemos 
encontrado que las pequeñas empresas carecen de todo, desde una planeación organizacional, recursos financieros 
limitados, carecen de tecnología, de infraestructura, no saben cómo acudir al apoyo del gobierno", comentó. 
 
 Por ello, a partir de tres líneas de investigación (innovación, crecimiento y desarrollo y administración) los alumnos de la 
maestría cubren las carencias de las pymes y las ayuda con capacitación para que sean más competitivas. 
 
 La coordinadora recordó que este posgrado es la primera maestría científica con enfoque para pymes. "Nos enfocamos 
en la formación de investigadores, algunos de nuestros egresados están haciendo su doctorado con las mismas bases 
de investigación y en métodos científicos de la maestría", detalló. 
 
 Además abundó que han llevado a la práctica los resultados de las investigaciones que realizan. "Nos preocupamos 
que los estudiantes tengan contacto directo con el sector y que las soluciones que se plantean sirvan". 
 
 La maestría incluso tiene convenios con cámaras empresariales para facilitar el acceso del alumno al sector de las 
pymes. 
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Carrera Magisterial falla; no elevó nivel   
Jaquelin Coatecatl 

 
Estímulos económicos al maestro no se reflejan en aprovechamiento de escolares, señala; resultados de alumnos son 
similares 
 
El Programa Nacional de Carrera Magisterial (PNCM) fracasó en elevar la calidad de la educación mediante el 
reconocimiento y estímulo de la labor de los profesores, pues no tenía un marco lógico que indicara el servicio 
proporcionado y tampoco incluyó indicadores para medir el impacto del programa, señaló la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF). 
 
En la revisión de 2012, la ASF detectó que tanto en primaria y secundaria los alumnos de los docentes que se ubicaban 
en los grados más altos de carrera magisterial y que por lo tanto recibían los estímulos económicos más altos, tenían 
resultados inferiores a quienes eran educados por maestros en los niveles más bajos del programa. 
 
Los resultados de la prueba ENLACE 2012, indican que en la materia de ciencias, los alumnos de primaria de docentes 
con y sin participación en el programa se ubicaron en el nivel de logro elemental por igual, es decir que, los resultados 
mostraron que el incremento en el nivel de promoción del docente no necesariamente aumenta el puntaje promedio de 
los alumnos. 
 
En las asignaturas de español y matemáticas a nivel secundaria, los estudiantes de maestros con y sin participación en 
el PNCM se ubicaron en el nivel de logro educativo elemental. 
 
“Los alumnos de secundaria que tuvieron docentes en el nivel E de carrera magisterial obtuvieron un logro educativo en 
español y matemáticas inferior al de los alumnos con docentes que se ubicaron en los niveles de estímulo A, B, C y D”, 
indica el informe. 
 
También se detectaron variaciones en el número de maestros evaluados en un inicio con los que quedaron registrados. 
El programa de carrera magisterial surgió en 1993, tras un acuerdo entre los gobernadores, el SNTE y el Presidente. 
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OPINIÓN 

 
SEP 

Miguel reyes Razo, nuestra bandera, orgullo, identidad, anhelo 
 
Crónica del evento del Día de la Bandera en Coahuila. Señala la admiración de Emilio Chuayffet al Diputado Ricardo 
Anaya Cortés. (El Sol de México, p. 5-A) 
 
Manuel Ajenjo, El privilegio de opinar 
 
El 1 de octubre del 2018 –como lo instituyó la Reforma Política del 2013- tomó posesión, en la Cámara de Diputados, 
como Presidente de la República, postulado por los tres partidos, el doctor Luis Videgaray Caso. Su primer discurso 
culminó con el histórico enunciado: "No permitiré ni la corrupción ni la impunidad. Por el bien de México, quedamos 
todos detenidos". Al otro día el Presidente salió de la cárcel directo a Palacio Nacional. Se había atrasado en el pago de 
sus impuestos, los pagó con recargos y multas y asunto arreglado. También por ahí tenía algunos pecadillos veniales de 
carácter electoral del año 2012 ya prescritos. Señalan los historiadores que fue entonces cuando comenzó el 
espectacular auge de México con sus mejores hombres en el Gobierno, como el Secretario de Educación Pública, el 
escritor Fernando del Paso, y el Premio Nobel de Química Mario Molina en la nueva súper secretaría de Ciencia y 
Tecnología. (El Economista, p. 37) 
 
Los ninis: nuevos datos 
 
La crisis de la generación de los ninis, aquellos adolecentes que no estudian y no trabajan, se ha acentuado en los 
últimos años debido a que los jóvenes tienen una gran dificultad para desarrollar un proyecto de vida y emanciparse. 
Esta generación se enfrenta con condiciones laborales deterioradas: infraempleo y la no valoración de la formación 
educativa. En México no existe una cifra exacta sobre el número de ninis, por el contrario, existe una discusión entre 
diversos organismos de Gobierno. Según el Rector de la UNAM, la cifra asciende a más de 7.5 millones de jóvenes, lo 
que contrasta con la cifra de menos de 300 mil jóvenes publicada por funcionarios de la SEP. Sea como sea y tenga 
razón cualquiera de las instituciones, la cifras indica que hay una grave falta de oportunidades y aspiraciones en los 
jóvenes. (Rumbo de México, p. 6) 

 
SNTE/CNTE 

Alberto Aguirre, Signos Vitales, ¿Traición a Elba Esther? 
 
Justo hace un año, Elba Esther Gordillo Morales recibió la comunicación que cambió su destino dramáticamente. Al 
mediodía, a su casa en Coronado Cays llegó una invitación indeclinable: el Secretario Luis Videgaray Caso le pedía 
apartar un espacio en su agenda para cenar la noche del martes 26 de febrero. Con el primer círculo de elbistas en 
Guadalajara, Gordillo Morales tuvo que solicitar apoyo a uno de sus asesores en comunicación para que fueran a 
recogerla al hangar de Toluca. La treta había funcionado. Si bien la decisión de actuar contra la lideresa sindical ya 
había sido decretada en Los Pinos, no habría mejor oportunidad. El operativo en Guadalajara era inviable por el riesgo 
que implicaba la movilización de las bases magisteriales y el costo político de la cúpula del SNTE, al borde del 
paroxismo y la inmolación, simplemente impagable. (El Economista, p. 35) 
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